

### **ONU-DH condena asesinato del periodista Jesús Gutiérrez en San Luis Río Colorado, Sonora**

Ciudad de México, 25 de septiembre de 2023.- La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH) condena el asesinato del periodista Jesús Gutiérrez Vergara en San Luis Río Colorado, Sonora. De acuerdo con la información proporcionada por las autoridades, el homicidio ocurrió la noche del 24 de septiembre, cuando personas armadas a bordo de un vehículo realizaron un ataque directo contra cuatro policías municipales de dicho municipio, con los cuales el periodista se encontraba conversando. En el ataque, además del Señor Gutiérrez Vergara, falleció uno de los policías que se encontraban fuera de servicio y resultaron heridos los otros tres.

Estos hechos estuvieron anteceditos de otros incidentes violentos relacionados con policías municipales en la localidad. El fortalecimiento de la corresponsabilidad interinstitucional en la aplicación del enfoque preventivo a las políticas de protección dirigidas a las personas periodistas es fundamental para aumentar las capacidades para prevenir este tipo de agresiones.

Jesús Gutiérrez Vergara era periodista y administraba la página Notiface en Facebook, donde cubría noticias policíacas de la zona de San Luis Colorado. Este caso sería al menos el cuarto asesinato de un periodista en 2023 en el cual la ONU-DH encontró la posibilidad de una relación entre la agresión y la labor de periodismo.<sup>1</sup>

“El asesinato de Jesús Gutiérrez y un policía municipal es un recordatorio de la inseguridad que enfrentan quienes realizan el periodismo en México. Es fundamental que la respuesta del Estado implique una investigación pronta, exhaustiva y eficaz que permita esclarecer los hechos y sancionar a todos los responsables”, destacó Jesús Peña Palacios, Representante Adjunto en México de la ONU-DH.

“El Estado mexicano ha venido fortaleciendo el Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, particularmente a través del incremento de recursos humanos y financieros. A la par de ello, frente a cualquier agresión contra periodistas se requiere una efectiva revisión de las medidas de protección previamente adoptadas a fin de identificar qué se debería haber hecho diferente y las áreas de mejora que permitan seguir fortaleciendo las políticas de protección y prevención” agregó Peña Palacios.

---

<sup>1</sup> Marco Aurelio Ramírez Hernández, asesinado el 23 de mayo de 2023 en Tehuacán, Puebla; Luis Martín Sánchez Íñiguez, desaparecido el 5 de julio en Xalisco, Nayarit, y cuyo cuerpo sin vida fue encontrado el 8 de julio, en Tepic, Nayarit; Nelson Matus Peña, asesinado el 15 de julio en Acapulco, Guerrero; y Jesús Gutiérrez Vergara, asesinado el 24 de septiembre en San Luis Río Colorado, Sonora.

Finalmente, la ONU-DH expresa su profunda solidaridad a la familia y personas allegadas del señor Gutiérrez Vergara y del policía que perdió la vida en los hechos. Asimismo, reitera su disponibilidad para seguir apoyando al Estado mexicano para el fortalecimiento de las políticas públicas de protección a personas defensoras de derechos humanos y periodistas.

Fin

*Para más información y solicitudes de prensa, contacte a Tania García Galván Tel: +5255 5061 6374 / [tania.garciagalvan@un.org](mailto:tania.garciagalvan@un.org)*

*ONU-DH México, [www.hchr.org.mx](http://www.hchr.org.mx), síguenos en las redes sociales:*

*Facebook: [OnudhMexico](https://www.facebook.com/OnudhMexico)*

*Twitter: [@onudh\\_mx](https://twitter.com/onudh_mx)*

*Instagram: [@onudh\\_mx](https://www.instagram.com/onudh_mx)*

*Canal de YouTube: [ONUDHMexico](https://www.youtube.com/ONUDHMexico)*

*Spotify: [ONU-DH MÉXICO](https://open.spotify.com/album/ONU-DH_MÉXICO)*